

巨大球をレシーブ! 「キンボール」の魅力は?



チームに交ざり、キンボールを体験する記者（中央奥）
=9月18日午後、兵庫県三木市、伊藤菜々子撮影

玉転がしの球のように大きな直径1・22mのボールをバレー・ボールのように打ち合う。カナダ発祥の新しいスポーツ「キンボール」。ルールを知るだけでは、もう一つ面白さが実感できない。日本代表を生んできた関西国際大のキンボール部にその魅力を教えてもらうため、兵庫県三木市のキヤンパスを訪ねた。

「オムニキン、ピンク!」
体育館には謎の叫び声が飛び交う。小学生なら隠れてしまいそうな大きなボールを、選手が追いかけている。呪文のような「オムニキン」という言葉の正体はプレー中のかけ声。「すべての人のが楽しめるスポーツ」という意味だつた。「オムニ」は「すべての」、「キン」は「キネシス」（運動感性）の略語だという。

ルールは簡単。4人1組みの3チームが四角いコート内でサーブとレシーブを繰り返す。チーム名はピンク、グレー、ブラックに分けられ、サーブ権を与えたチームはレシーブするチー

ム名を、例えば「オムニキン、グレー」と指名する。指名されたチームがノーバウンドでボールをつなげないと、他の2チームに点が入る。コートは20m四方以内と定められている。試合展開は早い。基本的な動きはレシーブし、体で土台を作つてボールを載せ、ヒットする。レシーブは体の一部ならどこでも良く、ボールを持つ走つてもパスしてもいい。ただ、レシーブから3人以内で土台を作り、10秒以内にはヒットしなければならない。

球技は苦手の記者だが、説明を受けて21人。ほとんどが大学から始めたが、全国大会で優勝経験のある強豪だ。河原愛実さん（4年）は高校までしてソフテニス部が大学になかつたのでキンボールを選んだ。「想像以上に難しくてはまりました」。高校まで野球部だった新谷一真さん（2年）は遊び感覚で入部したが今はエース。「先輩のプレーを初めて見たとき、気持ちがボールに乗つていてかっこいいと思った。やるからには日本代表を目指したい」。全国の強豪チームによって競われる12月のジャパンオープンでの優勝を目指している。

ただ、トップレベルを目指すことだけが競技の目的ではない。1986年

にカナダの体育教師が「励まし、助け合い、感動の共有や協調性を高める」ために誕生した経緯がある。年齢に関係なく楽しめる簡単なルールもある。関西国際大は地元の小学校で定期的に体験授業を開き、楽しさを伝えてい もりたい」と話す。（橋本佳奈）

かけ声で指名 チーム一丸心理戦

クライマックスシリーズ（CS）は、最終ステージ（S）が始まります。1勝1分で突破した第1Sは、2戦とも接戦見ている方は楽しい試合観戦だったと思いますが、グラウンドに立つていた選手たちはたまらなかつた。ただ、チームは、最高

の勝ち上がり方をしました。阪神は短期決戦に弱いと言われ

てきました。CSには難しさがあります。開幕前から目標としていた優勝を逃したことで選手は一度、気持ちが切れてしまう。そこからもう一回、スイッチを入れ直して戦うというのは大変です。現役だった昨季も「優勝出来なかつた」という思いが強く、心にポツカリと穴があいたような感じだつた。3位広島とは差があり、残り試合をうまく緊張感を持って戦うことが出来なかつた。そして完全に勢いでしょ。ただ、チームは、最高に乗ってきた広島に2連敗。下しかし、今季は立て直せた。下手をすれば4位になる可能性もあつたなか、最後まで2位を争つた。特にレギュラーシーズン最後の6試合は接戦ばかり。1点差が5試合、2点差が1試合。それを

短期決戦に弱い? …今は昔



CS最終ステージ進出を決め、拳を突き合わせる福原(28)と能見(左から3人目)

じめ、最後まで一歩抜けた。競り合ひの選手も出番に座り、維持しなければならないことが非常によくあります。阪神は、接戦に強い巨人に1勝のアドバタリ前。そういう試合で、チームが先発投手もそろいもしかりしていくこと。そこで、チームが勝負ができると

4勝2敗と勝ち越した。

軸となるゴメス、呉昇桓は昨年を知らない。選手会長の上本をは

抜けた。競り合ひの選手も出番に座り、維持しなければならないことが非常によくあります。阪神は、接戦に強い巨人に1勝のアドバタリ前。そういう試合で、チームが先発投手もそろいもしかりしていくこと。そこで、チームが勝負ができると

じめ、最後まで一歩抜けた。競り合ひの選手も出番に座り、維持しなければならないことが非常によくあります。阪神は、接戦に強い巨人に1勝のアドバタリ前。そういう試合で、チームが先発投手もそろいもしかりしていくこと。そこで、チームが勝負ができると



よ虎突け
松山進太郎